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При подключении второй ка-
меры произошла авария - вы-
шла из строя межфланцевая ре-
зиновая втулка. В связи с этим 
подача водоснабжения была 
остановлена, и специалисты не-
замедлительно приступили к за-
мене втулки. 

Ввода в эксплуатацию ново-
го водовода Чиркей-Буйнакск 
все жители города ждут с боль-
шим нетерпением, ведь надеют-
ся, что многолетняя проблема с 
отсутствием воды в Буйнакске, 
наконец, решится.

Как отметил начальник строи-
тельства водовода «Чиркей-Буй-
накск» Тимур Магомедов, новый 
водовод находится на финишном 
этапе своего завершения, труба 
проложена, сейчас ведется мон-
таж оборудования и пуско-нала-
дочные работы. 

Пока на второй камере под-
ключения полным ходом шла 
ремонтно-восстановительная 
деятельность, без воды остались 
жители и другого района города. 
На артезианской скважине воз-
никла проблема с глубинным 
насосом, из-за чего сбился гра-
фик подачи воды в микрорайоне 
«Дружба».

Сотрудники МУП «Буйнак-
скводоканала» принимали заяв-
ки от жителей города для под-
воза воды в порядке очереди. 
Важно понимать, что без водо-
снабжения остались и социаль-
но-важные объекты: школы, дет-
ские сады - кому воду привозили 
в первую очередь. Плюс, учиты-
вая количество поступающих 
звонков, не всегда диспетчер-
ская служба Буйнакскводокана-
ла была доступна.  

В связи со сложившейся ситу-
ацией, глава города Исламудин 
Нургудаев во время пятничной 
проповеди выступил перед при-
хожанами. 

Он подчеркнул, что пробле-
ма с водоснабжением в горо-
де существует ни один десяток 
лет, и именно решение данного 
вопроса стало приоритетным в 
деятельности руководства. По-
нимая, с какими трудностями 
столкнулись за последние дни 
буйнакцы, глава призвал горо-
жан проявить терпение к вре-
менным неудобствам. 

Буквально на следующий 
день, 28 октября, при запол-

нении резервуаров для подачи 
воды в город, снова произошла 
авария на камерах подключения 
КП-2 и КП-3. На место тут же 
прибыл глава города Исламудин 
Нургудаев. 

Жители города оказались в не-
простой ситуации, ведь который 
день в Буйнакске нет воды, и все 
запасы давно исчерпаны. Ресур-
сов Буйнакскводканала, которые 
занимались подвозом воды горо-
жанам, было явно недостаточно, 
чтобы обеспечить живительной 
влагой всех нуждающихся жи-
телей. В этой связи мэр города 
обратился к своим коллегам - 
главам других муниципалите-
тов региона.  

5 тысяч пятилитровых буты-
лок воды из Махачкалы, водо-
возки из Хасавюрта и из других 
городов и районов республики 

приехали в Буйнакск в течение 
дня - более 30 единиц техники. 
Все они наряду с сотрудниками 
Буйнаксгорводканала занима-
лись подвозом воды горожанам. 
Для более оперативной работы 
были привлечены молодежные 
и волонтерские организации. 
Подвоз воды осуществлялся и в 
позднее время суток.

На сегодняшний день (31 ок-
тября) водоснабжение в Буйнак-
ске поэтапно восстанавливается. 
В микрорайон «Дружба» вода 
поступила, так как была устра-
нена проблема с глубинным на-
сосом, воду получил центр горо-
да и некоторые другие районы 
Буйнакска.

Мукминат ДАИТБЕКОВА

Уважаемые жители Буйнакска! Поздравляем вас с общероссий-
ским праздником – Днем народного единства!

Это один из главных государственных праздников нашей стра-
ны. Он символизирует сложившиеся веками традиции, готовность 
сплотиться во имя достижения великих целей, для защиты любимой 
Родины. В этот день мы не только задумываемся о прошлом, но и о 
том, как нам дальше укреплять и развивать страну. Сегодня от каж-
дого из нас зависит благополучие и дальнейшее развитие России, 
её стабильность и могущество.

В сплоченности, вере в свою страну — сила нашего многонаци-
онального народа.

Дорогие буйнакцы! Пусть День народного единства станет до-
стойным поводом для укрепления лучших традиций - патриотизма, 
взаимопомощи и единения! Станет праздником доброты, великоду-
шия и заботы, поможет воплощению в жизнь достойных помыслов 
об укреплении родного города, нашей республики и всей России! 
Желаем всем мира, добра, счастья и благополучия!

Глава города Исламудин Нургудаев.
Председатель городского Собрания депутатов 

Магомедхан Даитбегов. 

ПРО ВОДУ, АВАРИИ И ВОДОВОЗЫ
Последние недели были очень непростыми для горожан, получающих воду из Чиркея. 
Сейчас, когда до установленного срока сдачи нового водовода «Чиркей-Буйнакск» остаёт-

ся чуть больше месяца, АО «Мостоотряд 99» подключает камеры к действующему водоводу. 
При проведении такого вида работ, подавать воду населению не представляется возможным, 
поэтому люди, к сожалению, не получают живительную влагу. Сама процедура подключения 
занимает не один день, что тоже создает неудобства для населения. После подключения пер-
вой камеры, произошла авария на 28 километре старого, изношенного водовода, которая уже 
устранена, что тоже сбило график подачи воды в город. Одна проблема возникла вслед за дру-
гой, и горожане снова остались без воды. 

Обращение к меценатам с призывом принять 
участие в реализации проектов местных инициатив 
муниципальных образований Республики Дагестан 

Программа поддержки местных инициатив - это  поддержка орга-
нов местного самоуправления и населения в решении наиболее акту-
альных проблем, которая помогает делать жизнь людей в муниципа-
литетах комфортнее. 

Благодаря местным инициативам в г. Буйнакск за 2019-2023гг.  ре-
ализовано 22 социально важных проекта на сумму 75743,5 тыс. ру-
блей. Доля участия меценатов  во всех этих проектах составила 18075,1 
тыс. руб.                                                 

Наш город продолжает участвовать в данной программе и в 2024 году. 
Решением собрания граждан и инициативных групп для участия 

в программе включены два проекта, которые будут представлены на 
конкурсный отбор - это «Капитальный ремонт здания МБУ ДО «ДДТ 
г. Буйнакск» по ул. Хизроева, 18 и « Благоустройство ул. имама Гази-
магомеда  при въезде в город».

Сегодня идет самый ответственный этап участия в программе - это 
гарантия участия населения и спонсоров в реализации указанных про-
ектов. Ведь именно после обеспечения необходимого объема софинан-
сирования со стороны спонсоров и населения будет возможным наше 
участие в данной программе и получение в последующем финанси-
рования из республиканского бюджета. 

Администрация города Буйнакск заранее выражает глубокую бла-
годарность и признательность будущим меценатам и спонсорам, ко-
торые, несмотря на экономические трудности, смогут помочь в реа-
лизации данных проектов и призывает вас не оставаться в стороне и 
поддержать наши инициативы. Мы рассчитываем на вашу поддержку!

Мы также выражаем благодарность трудовым коллективам учреж-
дений и организаций города за понимание значимости и важности 
тех мероприятий, которые планируются провести в рамках програм-
мы местных инициатив для улучшения благополучия жителей города.

Администрация ГО «город Буйнакск»
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Обидно и горько сознавать, как легко молодые люди поддаются на прово-
кации. Как быстро стирается грань между возмущением и вандализмом. Как 
на смену воспитанию и исконному дагестанскому уважению к людям любой 
национальности и конфессии приходит оголтелый национализм в худшем 
его проявлении. 

Да, нам больно видеть то, что происходит в Палестине. Да, мы горюем 
вместе с нашими братьями по вере. Но это не повод крушить все и всех без 
разбора. От этого палестинцам не станет легче. Хотите помочь? Помогайте 
реальными делами, а не псевдопатриотическими акциями, от которых стра-
дают наши же земляки.   

Сабина ИСРАПИЛОВА 

   "Мне все народы очень нравятся.
И трижды будет проклят тот,
Кто вздумает, кто попытается
Чернить какой-нибудь народ."

Я не случайно начала статью словами нашего Народного Поэта Расу-
ла Гамзатова. Думается, если бы он увидел то, что происходило 29 октя-
бря в аэропорту, то произнес бы их еще раз. Совсем скоро наша страна 
отметит День народного единства, который каждый россиянин счита-
ет национальным праздником. И тем более обидно, что Дагестан, ко-
торый всегда был примером настоящего добрососедства стал ареной, 
где разгорелись религиозные страсти.

Не знаю, стоит ли пересказывать уже известные всем события и ре-
акцию на них первых лиц государства и республики, но не сказать о 
том, как на это отреагировало руководство нашего города, простые го-
рожане, мы не можем.

Туристов, приехавших за 
свежим воздухом, красотой 
гор и фотографиями на фоне 
Сулакского каньона, неред-
ко можно встретить во дво-
ре семьи Каирбековых или 
даже за их обеденным сто-
лом. Мой дядя - Данисултан 
- автомеханик, поэтому если 
у приехавших насладиться 
удивительными дагестан-
скими видами гостей слу-
чится неожиданная поломка 
средства передвижения, все 
дороги ведут к нему во двор. 
Ну, а кто перешагнул порог 
их дома, даже исключитель-
но по рабочему вопросу, 
ненакормленным точно не 
выйдет. За эту, безусловно 
главную составляющую их 
гостеприимства, отвечает 
его супруга Патимат. Она 
филолог по образованию, но 
мы, близкие родственники, 
давно присвоили ей диплом 
профессионального повара 
и кондитера, за все те уго-
щения и лакомства, которы-
ми она балует своих гостей. 

- Ну, откуда приезжали к 
вам на этой неделе? - спра-
шиваю я у Пати, готовясь ус-
лышать очередную историю 
о туристах, которые добра-
лись до Верхнего Караная, 
чтобы познакомиться с куль-
турой нашей республики и 
увидеть ее красоты.

Дело было летом, день 
близился к своему завер-
шению, немного моросил 
дождь, опустился туман. 
Дядя, заметив на дороге ма-
шину с семьей и сразу рас-
познав приезжих, поинте-
ресовался, куда она держат 
путь. На каньон. 

- Я предупредил их, что 
поздно уже для туристиче-
ских поездок, дорогу они не 
найдут и могут заблудить-
ся. Не послушались, все-та-
ки захотели поехать. Ну, я и 
сказал, чтобы в случае чего, 
приезжали к нам.

Все случилось по дяди-
ному сценарию. В темноте, 

дорога к лучшему виду на 
каньон, не была найдена, и 
семья туристов воспользова-
лась предложением местных 
жителей. 

Владимир, Наталья и их 
дети Владислав и Лиза - из 
Воронежа. Путешествуют 
по стране не первый год, 
открывая для себя все но-
вые и новые просторы род-
ной страны, но в Дагестане 
не бывали. Поэтому, учиты-
вая, каким популярным стал 
регион у туристов, решили 
тоже посмотреть на приро-
ду и исторические досто-
примечательности дагестан-
ского края.

Вечер прошел тепло и 
уютно, за накрытом столом 
и разговорами о том, как 
живется «нам» и «вам», чем 
отличается жизнь и быт не-
большого села среди даге-
станских гор и города на юге 
центральной России. Млад-
шие дети семейств тут же 
нашли общий язык. Муль-
тики смотрят одинаковые, 
книжки читают одни и те 
же. Да, и у взрослых интере-
сы совпадают, несмотря на 
разделяющие их километры 
- работа, воспитание детей, 
планы на будущее, надеж-
ды, на то, что все будет хо-
рошо. А отличия, например, 
четки в руках Пати, которые 
она перебирала весь вечер, 
на что и обратила внимание 
Наталья, вызывают лишь 
заинтересованность и жела-
ние лучше узнать, чем живут 
люди в твоей необъятной и 
такой разной стране.

Не хотели Владимир с 
Натальей беспокоить хо-
зяев еще и утром, думали, 
оставят записку с благодар-
ностью и отправятся даль-
ше в свое путешествие. Вот 
только день у Каирбековых 
начинается рано, с первых 
лучей солнца, да, и какой 
же путь без завтрака? На 
столе - все свое, домашнее, 
натуральное, разительно от-

личающееся вкусом и све-
жестью. Снова собрались 
две семьи, разделяя еду и 
беседу. Но каньон ждет, и 
поездку надо продолжить. 
Младшая Лиза уходить не 
хотела, подружилась с Дани-
ялом, который поделился с 
ней со всеми своими игруш-
ками. Как же так отпускать 
гостей? Нет, теперь им надо 
показать лучший вид на Су-
лакский каньон и провести 
по хорошей дороге. Дани-
султан довез семейство до 
смотровой площадки, и пе-
ред ними предстало удиви-
тельное творение природы, 
которое, безусловно, стоило 
этих долгих дней поездки. В 
восторге осталась семья из 
Воронежа от дагестанского 
региона, а прощаясь со свои-
ми новыми друзьями, обме-
нялась номерами телефонов. 

Писали друг другу, со-
званивались, а спустя вре-
мя Каирбековым приехала 
посылка. Да, из Воронежа. 
В коробке - конфеты и сла-
дости, сувениры, рисунки 
от Лизы, которые она специ-
ально нарисовала для своего 
дагестанского друга Дания-
ла, и пять кружек на память 
с надписью «Воронеж». 

Когда же Владимир в оче-
редном разговоре с Данисул-
таном узнал, что его стар-
ший сын проходит срочную 
службу в части недалеко от 
их города, он готов был по-
везти посылку от родных и 
передать ее солдату. 

Таких историй у дяди-
ной семьи немало, и каж-
дый, кто пришел к ним - не-
важно откуда - может найти 
дом, от которого находится 
так далеко. 

 Созваниваются Данисул-
тан с Владимиром и каждый 
раз жалеют, что не сделали 
общего фото. В следующий 
раз. А он будет. Обязательно. 

Мукминат 
ДАИТБЕКОВА

ПОЧТИ «ГОСТЕВОЙ» ДОМ
Дом моего дяди расположен практически в начале села. Его двери всегда от-

крыты для родных, гостей и путников. Здесь полно света, уюта и тепла, и это одно 
из немногих мест, где, даже находясь далеко от своего убежища, чувствуешь себя 
спокойно и комфортно, в общем «как дома» (проверено на себе). Такая приятная, 
по-настоящему семейная атмосфера и искренняя отзывчивость хозяев собирает у 
очага Каирбековых многочисленных гостей. И это не только односельчане, при-
езжие из соседних сел или родные из других дагестанских городов, но и даже из 
других регионов России. Да, туристический бум в республике значительно рас-
ширил географию гостей дядиного дома. 

4 ноября - День народного единства
По следам событий в аэропорту "Уйташ"

В своем телеграм-канале глава города Исламудин Нургудаев выразил по 
этому поводу своё мнение.

Учитывая, что, в основном, в беспорядках участвовали молодые люди в 
возрасте от 20 до 25 лет, учителя города говорят о том, что сегодня воспита-
нию в школах нужно уделять едва ли не большее внимание, чем образованию. 

Не остался в стороне от событий и Народный врач Дагестана, председатель 
городского Собрания депутатов Магомедхан Даитбегов .

Председатель Комитета солдатских матерей города Анисат Гасанова так 
прокомментировала ситуацию:

«Дагестан всегда отличался своим 
гостеприимством и дружелюбием, мы 
всегда могли понимать друг друга и на-
ходить общий язык с представителями 
других конфессий, Город Буйнакск был 
первой столицей Дагестана, он всегда 
славился многонациональностью. 

Наше отличие от многих - это уме-
ние дружить, жить одной семьей и по-
нимать друг друга. К сожалению, то что 
сейчас происходит на Ближнем Востоке 
является чудовищным действом против 
мирного населения, против женщин и 
детей, стариков и подростков.

У зла нет национальности. Зло есть 
зло без определения той или иной рели-
гиозной направленности.

Каждый из нас должен понимать, 
что у любой проблемы есть организа-
тор, который создает ее в своих корыст-
ных целях.

Смотря то, что творится в просторах 
интернета, можно смело сделать вывод - 
это целенаправленное разжигание меж-
национальной розни. 

Сегодня Сектор Газа стал не просто 
объектом обсуждения, он стал частью 
каждого из нас. Та боль, тот ужас, что 
происходит там, выворачивает душу 
наизнанку.

Подобное могут совершать только те 
люди, которые не имеют духовного на-
чала, люди без сердца, люди без веры 
во Всевышнего.

Обращаемся к каждому из вас, не ве-
дитесь на провокации, сохраните своё 
лицо, не нужно идти на поводу у тех, 
кому это выгодно.

В нашем городе проживают люди раз-
ных национальностей, и все они явля-
ются нашими друзьями. Мы за мир во 
всем мире», - написал он.

«Каждый день в школах нужно про-
водить беседы с молодыми людьми и 
объяснить им, что сочувствие и состра-
дание не должны становиться причиной 

преследования людей по религиозному 
или национальному признаку», - счита-
ют педагоги. 

«Понимаю своих земляков-дагестан-
цев, они всегда в числе первых бывают 
готовы проявить своё мужество и по-
мочь в беде, не раз они это показывали. 
Но эта солидарность и желание выра-
зить протест, показать единство с му-
сульманами всего мира не должны со-
провождаться хаосом и беспорядками.

Знаю, что подавляющее большинство 
горожан привержено традициям добро-
соседства и уважительного отношения 
к представителям всех конфессий и на-
циональностей. Дагестан на протяже-
нии веков пережил много потрясений и 

всегда выходил из них достойно. И сей-
час мы не должны допустить того, что-
бы кто-то расшатал ситуацию в нашей 
республике, в нашем любимом городе.

Всем нам не дают покоя события в 
Палестине. Невозможно оставаться рав-
нодушным к массовой гибели невинных 
детей и женщин, стариков, простых лю-
дей. Мы негодуем притеснением людей 
по национальному и религиозному при-
знаку. И поэтому сами не должны допу-
скать подобные настроения у нас. Мира 
всем и добра!», - говорит Магомедхан 
Даитбегович.

«События в аэропорту Махачкалы 
направлены на разжигание межнаци-
ональной розни. Наша Земля дала Ро-
дине героических ребят, которые сво-
им Подвигом, героизмом и отвагой по-
казали всему миру единый дух и силу 
российского многонационального наро-

да, которому нет равных в мире, Герои 
Дагестана, защитники России в СВО - 
наша гордость.

Сегодня мы должны быть сильнее и 
быть вместе. Верю, что материнская лю-
бовь и твердое слово, вразумит, остано-
вит и сохранит наших детей».
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К сожалению, сама Дайга-
нат Магомедовна из-за состоя-
ния здоровья принять участие во 
встрече не смогла, и вместо нее 
сертификат вручили ее дочери 
Джамиле.

В мероприятии также приняли 
участие начальник Управления 
социальной защиты населения 
города Буйнакска Рашад Раша-
дов, ведущий эксперт жилищного 
отдела Управления архитектуры, 
градостроительства и земельных 
отношений города Буйнакска За-
карья Агаров, представители го-
родских СМИ.

Открывая встречу Исламудин 
Нургудаев отметил значитель-
ную роль Министерства труда и 
социального развития Дагестана, 
городского Управления социаль-
ной защиты населения в данном 
направлении. 

«Благодаря их слаженной со-
вместной работе, желанные сер-

тификаты получили практически 
все, за исключением двух-трёх 
вдов участников афганских со-
бытий, проживающих в городе. 
В свое время воины-афганцы с 
честью выполнили интернацио-
нальный долг и внесли свой по-
сильный вклад в защиту демокра-
тических ценностей Республики 
Афганистан. Мы помним об этом 
и сделаем все возможное, чтобы 
психологически и материально 
поддержать их семьи», - сказал 
глава муниципалитета.

В свою очередь, Джамиля 
Меджидова поблагодарила всех 

за внимание к памяти отца и за-
боту о семьях воинов-афганцев и 
пожелала Исламудину Нургудае-
ву плодотворной работы на бла-
го процветания родного города.

В соответствии с Постановле-
нием Правительства РД все вдо-
вы участников боевых действий 
в Афганистане получат безвоз-
мездные субсидии на приобрете-
ние жилья за счёт средств из фе-
дерального и регионального бюд-
жета на общую сумму более двух 
с половиной миллионов рублей.

Арип АРИМОВ

ВРУЧИЛИ СВИДЕТЕЛЬСТВО
Глава Буйнакска Исла-

мудин Нургудаев вручил 
очередное свидетельство о 
предоставлении доплаты к 
безвозмездной субсидии на 
приобретение жилья вдове 
участника боевых действий 
в Афганистане Меджидовой 
Дайганат Магомедовне.

Учась в школе, всерьез занял-
ся вольной борьбой, завоевывал 
призовые места на республикан-
ских соревнованиях. Потом была 
учеба в промышленно-экономи-
ческом колледже г. Буйнакска, 
заочная учеба в Политехниче-
ском университете. И армия. Там 
юноша решил, что стоит пойти по 
стопам родителей, и его послали 
на курсы младших лейтенантов 
в г. Ковров Владимирской обла-
сти. По окончании курсов полу-
чил офицерское звание и был на-
правлен в Чечню, в Ханкалу, где 
служил  с 2003-го по 2006-й год. 

На какое-то время решил из-
менить судьбу, заняться бизне-
сом. В 2011-м женился. Вскоре 
родилась дочь Амина, названная 
в честь любимой мамочки, а по-
том и сын – Магомед-Саид. 

Но вскоре Махач понял, что 
жизнь «на гражданке» не для него 
и в 2015-м, подписав контракт, 
отбыл на новое место службы 
– остров Сахалин. 8 лет провел 
старший лейтенант Зайнулаби-
дов на Сахалине. Там родилась 
еще одна дочурка – Муслима. А 
22 марта 2022 года - сын Ахмад. 

О том, что его отправляют в 
боевую командировку, Махач 
знал, но, вот, как сказать об этом 
родителям? Да, они люди воен-
ные, должны понимать, что при-
каз есть приказ. Но старшая се-
стра Асият на тот момент уже на-
ходилась в зоне СВО, как работ-
ник военного госпиталя, и весть 
о том, что и сына отправляют на 
Украину, они могли воспринять 
тяжело. Но так случилось, что 
Асият вернулась с боевой коман-
дировки за день до отъезда брата. 
И Махач не стал скрывать правду. 

Знали ли Муса и Аминат Зай-
нулабидовы, насколько там опас-
но? Конечно знали. Ведь сын – 
боевой офицер, командир раз-
ведроты. А, значит, на переднем 
крае. И потому весть о том, что он 
получил тяжелое минно-взрыв-
ное ранение, перенесли стойко. 
Узнав, что Махач находится в от-
делении реанимации в Санкт-Пе-
тербуржском госпитале, Аминат 
тут же выехала к нему. К сожале-

нию, прогнозы врачей совсем не 
обнадеживали. Но мать решила – 
за жизнь сына буду бороться лю-
бой ценой. Выхожу, вымолю его у 
Всевышнего. Потому что любовь 
– сильнее смерти. 

Бесконечные операции. Ожи-
дание. Молитвы.  Госпиталя. 
Один. Второй. Третий. В Москве, 
в институте Бурденко предста-
вители Министерства Обороны 
России вручили Махачу орден 
Мужества.

Помочь любимому побороть 
смерть приехала и жена Ася, 
оставив малышей у своей матери. 

Две женщины, для которых 
он был безмерно дорог – мама 
и жена - делали все возможное, 
а порой и невозможное, чтобы 
вытащить его из больничной па-
латы. Им это удалось. Сейчас, 
спустя почти год, Махач дома. 
Вот только прикован он к инва-
лидной коляске. 

Да, у парня сильный характер. 
Да, рядом любимые люди. Но 
есть проблемы, с которыми Зай-
нулабидовым самим не справить-
ся. Чтобы закрепить полученный 
столичными медиками успех и 
вернуть ему если не полную, то 
хотя бы частичную подвижность, 
Махачу необходим повторный 
курс реабилитации. Кроме того, 
ему очень нужна хорошая ин-
валидная коляска. А в доме, где 
живет семья, нужно обустро-
ить доступную среду – пандусы, 
подъемник. 

Родители не единожды обра-
щались в различные инстанции с 
просьбой о помощи. Им не отка-
зывают. Но и действий пока ни-
каких не предпринимают. 

- Я очень боюсь, что Махач 
опустит руки, перестанет бороть-
ся, - говорит Аминат. – Мы под-
держиваем его, как можем. Но, 
наверное, нужен еще и профес-
сиональный психолог. 

Говорят, дома и стены лечат. 
Очень хочется надеяться, что это 
правда. И у четверых прекрасных 
деток будет здоровый папа.

Сабина ИСРАПИЛОВА 

С инициативой создания до-
бровольческого подразделения 
выступили некоторые обще-
ственные организации. Эта идея 
была поддержана Главой Даге-
стана Сергеем Меликовым, кото-
рый обещал помощь в обеспече-
нии бойцов всем необходимым.

Формирование батальона шло 
примерно полтора месяца. Он на-
считывает 230 человек. Коман-
диром назначен Василий Нау-
мочкин. 

«Вначале мы решили набирать 
в свои ряды мужчин в возрасте от 
35 до 64 лет. Не хотели подвер-
гать более молодых опасностям 
войны. Но наши парни прояви-
ли такой патриотизм и сильное 
желание записаться в батальон, 
что мы не могли сопротивлять-
ся этому и снизили возрастную 
планку. Самому младшему бой-
цу «Каспия» 21 год, самому стар-
шему – 64. Но большая часть это 
всё же опытные, зрелые люди в 
возрасте 30–40 лет. Примерно 

20 % уже имеют опыт участия 
в СВО. Коллектив подготовлен-
ный. Есть бойцы, готовые рабо-
тать на ствольной артиллерии, 
минометах, реактивных системах 
залпового огня, таких как «Град». 
Но есть и ребята, которых обяза-
тельно нужно обучать военному 
делу. Неподготовленных людей 
отправлять для участия в боевых 
действиях мы не будем. Мы хо-
тим, чтобы все наши бойцы вер-
нулись домой живыми и невре-
димыми. Естественно, выполнив 
поставленные задачи», – расска-
зал Василий Наумочкин на встре-
че с журналистами республикан-
ских СМИ.

Минимальный контракт с до-
бровольцами подписывается на 
полгода, желающие могут под-
писать контракт на 8 месяцев и 
на один год.

«Должность предлагается в 
зависимости от военно-учетной 
и гражданской специальности. 
Но это предварительно. Посто-

янная должность присваивает-
ся после так называемого курса 
молодого бойца, где он покажет 
свои навыки», – говорит замести-
тель командира батальона по во-
енно-политической работе Рахим 
Нурмуханов, - добровольцы при-
равниваются к контрактникам и 
мобилизованным. Им полагают-
ся такие же выплаты и социаль-
ные гарантии. Заработная плата, в 
частности, составляет от 210 тыс. 
рублей и выше в зависимости от 
должности.

Одним из первых решил всту-
пить в батальон наш земляк Ах-
мед Магомедов.

- У меня сын там, с первого дня 
начала спецоперации, племянни-
ки, друзья. Я решил, что мое ме-
сто рядом с ними, - говорит он. 

Узнав, что брат записался в 
«Каспий», его близнец Маго-
мед тоже решил последовать его 
примеру. 

- Мы от рождения вместе, зна-
чит, и воевать будем вдвоем, - го-
ворит он. 

В среду батальон выехал в 
учебно-полевой лагерь, где в те-
чение трех недель пройдет уско-
ренный курс боевой подготов-
ки, после чего отправится в зону 
специальной военной операции. 
Перед отъездом с бойцами встре-
тился Глава республики Сергей 
Меликов. Проводить их приеха-
ли и главы муниципалитетов, в 
том числе и наш глава Исламудин 
Нургудаев. Они пожелали нашим 
землякам с честью выполнить бо-
евую задачу и вернуться домой 
живыми и невредимыми!

Сабина ИСРАПИЛОВА

Герои России моей 

ЛЮБОВЬ 
       СИЛЬНЕЕ 
               СМЕРТИ

Старший лейтенант Махач Зайнулабидов - настоящий герой. 
И не только потому, что он был в зоне СВО, но и потому, что год 
боролся со «старухой с косой» и выиграл эту битву.

Махач родился в семье военных пенсионеров Мусы и Аминат 
Зайнулабидовых. Единственный брат у трех сестер. А это значит, 
рано понял, что его предназначение – оберегать и защищать. И 
этому девизу следует всегда. 

Где б мы ни были – с нами Россия!
В Дагестане завершено формирование добровольческого батальона «Каспий». В ряды бата-

льона вступили пятеро жителей нашего города и еще пять - из Буйнакского района. Наверное, 
стоит назвать имена этих мужественных людей, которые решили выполнить свой воинский 
долг и защищать Родину не на словах, а на деле. Это Ислам Асхабов, Рустам Магомедов, Ах-
мед Омаров и братья-близнецы Ахмед и Магомед Магомедовы. 

Бойцы готовы приступить к выполнению боевой задачи в зоне специальной военной опе-
рации. Но сейчас они проходят курс боевой подготовки.
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На Чемпионате царила пре-
красная атмосфера в стиле Пер-
вых с начала и до конца меропри-
ятия. Очень крутые фотозоны 
и, самое главное, приветливое 
и теплое отношение к каждому 
участнику. К каждому этапу ор-
ганизаторы Движения Первых, 
Российского красного креста и 
волонтеры-медики подошли с 
особой ответственностью, про-
фессионализмом, чутким вни-
манием и поддержкой.

В течение Чемпионата прохо-
дило отборочное тестирование 
команд, а второй этап включал в 
себя практические навыки и си-
туации оказания первой помощи. 
Были созданы условия, прибли-
женные к реальным, и действия 
команд должны были быть сла-
женными. 

В результате тестирования 
прошла команда Гимназии «Луч 
спасения», под кураторством 
старшей вожатой Патимат Мах-
мудовой. Они заработали в те-

стировании 9 баллов из 10. 
Всего в Чемпионате участво-

вали более пятидесяти респу-
бликанских команд, где первое 
место заняли студенты медкол-
леджа, второе - волонтеры-ме-
дики Буйнакского района и тре-
тье место- команда из Буйнакска 
- наши гимназисты. 

Важно отметить боевой дух и 
волевой настрой ребят из СОШ 
№ 2 и СОШ № 4, которые так-
же активно боролись, оставив 
далеко позади очень сильных 
представителей других муници-
палитетов. Им не хватило всего 
нескольких баллов для попада-
ния на пьедестал. Несмотря на 
это, все три команды достойно 
представили родной город.

Сами участники Чемпионата 
получили море эмоций, нашли 
новых друзей и, самое главное, 
научились оказывать первую ме-
дицинскую помощь. 

Наш корр.

 27 октября на базе Центра об-
разования прошел семинар «Фор-
мирование мировоззрения уча-
щихся на основе традиционных 
духовно-нравственных ценно-
стей культур и страны». 

Все мероприятие, от самого 
начала и до конца, было проник-
нуто идеей, что дети всегда были 
и остаются важнейшей ценно-
стью нашего общества. От нас, 
педагогов, в первую очередь за-
висит, какими они вырастут, кем 
станут, в какое будущее мы их по-
ведем. Эта концепция была глав-
ной составляющей всех классных 
часов и открытого мероприятия 
«Мы - молодые - надежда стра-
ны!», гостями которого стали 
представители всех школ в со-
ставе заместителей директоров 
по воспитательной работе, совет-
ников по воспитанию и вожатых. 

Педагоги говорили с детьми 
о доброте, милосердии, велико-
душии, справедливости, граж-
данственности и патриотизме. 
Звучали стихи Расула Гамзатова, 
100-летие которого продолжа-
ют отмечать в образовательных 
организациях города, говорили 
о гениальном Булаче Гаджиеве, 
историке, краеведе, Педагоге с 
большой буквы, который всю 
свою жизнь отдал изучению род-
ного края, любви к своей малой 
Родине. 

В преддверии Дня народного 
единства тема классного часа: 
«Культура и традиции народов 
Дагестана.  Дружба народов» 
была особенно актуальной. 

Очень важно, что руководство 
Центра образования во главе с ди-
ректором Заремой Абдуловной и 
ее замечательным, трудолюби-
вым, талантливым коллективом 
четко осознают, что обязанность 
школы – создать необходимые 
условия для всестороннего, ду-
ховно-нравственного развития 
детей, подростков и даже малы-
шей, преемственность работы с 

УСПЕХИ «ПЕРВЫХ» 
ШКОЛЬНИКОВ БУЙНАКСКА

Региональный Чемпионат Первой помощи - это про-
ект Российского движения детей и молодежи «Движе-
ние первых». На данном проекте Буйнакск представи-
ли три команды-школы:  Гимназия, СОШ №2 и СОШ 
№4. Ребята готовились с полной ответственностью, и в 
этом им помогали волонтеры-медики Буйнакского ме-
дицинского училища.

«Духовно-нравственное воспитание, утверждение 
идеалов добра, милосердия и справедливости являют-
ся важнейшей миссией не только религиозной органи-
зации, но и общества в целом. Такие ценности во все 
времена скрепляли наше 

Отечество, формировали национальные традиции 
и моральные устои. Сегодня они позволяют России со-
хранить свои исторические корни и культурно-духов-
ную самостоятельность». 

Этой фразе, принадлежащей выдающемуся ученому 
Дмитрию Менделееву, более ста лет назад. Сегодня она 
актуальна как никогда - в наше непростое время под-
растающее поколение подвержено негативному влия-
нию различного рода тенденций в обществе. 

МЫ - МОЛОДЫЕ - НАДЕЖДА СТРАНЫ!

которыми мы тоже сегодня уви-
дели. Помочь им поверить в себя 
и дать возможность реализовать 
свои таланты и способности, а 
самое главное - вырастить на-
стоящих, достойных людей, для 
которых никогда материальные 
ценности не будут доминировать 
над духовными, и которые будут 
«носить Солнце в себе…», как 
учил их любимый педагог. 

В сегодняшнем замечательном 

коллективно-творческом деле - 
это приоритет коллектива школы! 

Хочется сказать слова бла-
годарности за семинар, прове-
денный на высоком уровне! За 
возможность в наше непростое 
время поговорить о простых че-
ловеческих истинах, увидеть та-
лантливых и влюбленных в свое 
дело педагогов, и не менее заме-
чательных учеников! 

Ведь плохих детей не бывает. 

Бывают недолюбленные, незаме-
ченные и отвергнутые! Очень хо-
чется, чтобы каждый, кто пришел 
сегодня в педагогику, осознал до 
конца значимость  наиважнейшей 
миссии, которую он несет -  «на-
учить быть Человеком».

 
Зарема ПАХРУТДИНОВА,

заместитель начальника 
Управления образованием. 
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В нем приняли участие руко-
водство города, представители 
Буйнакской местной организации 
Всероссийского общества слепых, 
структурных подразделений адми-
нистрации, общественных и соци-
альных организаций, работники 
образования, медицинских учреж-
дений и другие.

Встреча прошла под председа-
тельством заместителя главы адми-
нистрации Абдула Багаутдинова.

Буйнакская местная организа-
ция ВОС является самой крупной 
в Дагестане. В зону ее обслужива-
ния входят г. Буйнакск и населен-
ные пункты Буйнакского и Кумтор-
калинского районов. На сегодняш-

ний день в ней насчитывается 810 
человек, более половины из них 
– жители города. О каждодневной 
работе, которую проводит местная 
организация ВОС и о наболевших 
вопросах рассказал председатель 
Набиюлла Захратуллаев.

По итогам круглого стола было 
принято постановление, в котором 
обозначены меры поддержки сла-
бовидящих и незрячих горожан. 

В частности, УЖКХ города ре-
комендовано при планировании 
благоустройства придомовых тер-
риторий на 2024 год включить не-
обходимый объем работ во дво-
ре домов № 2 и 56 в микрорайоне 
«Дружба» с установкой поручней 

для ориентирования инвалидов по 
зрению.

Центру занятости населения 
рекомендовано в первоочередном 
порядке трудоустроить молодых 
специалистов из числа инвалидов 
по зрению, окончивших высшие и 
средне-специальные учебные за-
ведения и создать комфортные ус-
ловия для организации специали-
зированных рабочих мест для них. 

Центральной городской боль-
нице предложено провести обсле-
дование зрения  детей в образова-
тельных организациях города и, в 
случае необходимости, направлять 
для дальнейшего обследования в 
Республиканский центр микрохи-

рургии глаза.
Предписания получили и дру-

гие службы. 
«Это люди с ограниченными 

возможностями, но не с ограни-
ченными способностями. Они 
принимают активное участие в 
общественной жизни района. Мы, 
в свою очередь, постараемся сде-

лать всё, чтобы люди с ограничен-
ными возможностями чувствовали 
себя полноценными членами об-
щества и не ощущали неудобств 
в повседневной жизни», - отметил 
заместитель главы города Абдул 
Багаутдинов.

 
Сабина ИСРАПИЛОВА

ДЕНЬ «БЕЛОЙ ТРОСТИ»

Этот план был разработан и 
утвержден с учетом предвари-
тельной оценки и приоритетно-
сти каждого дома.

Важно отметить, что из-за чрез-
вычайной ситуации, произошед-
шей ранее в г. Буйнакске, в кра-
ткосрочный план на текущий год 
были внесены изменения. В ре-
зультате чего прибавились ещё 23 
многоквартирных дома, получив-
ших повреждения из-за неблаго-
приятных погодных условий. По 
всем этим домам - проблемы с 
крышами, которые требуют сроч-
ного ремонта.

В настоящее время работы ве-
дутся на всех запланированных 
домах. 

В двух из них работы заверше-
ны с опережением графика, в трех 
других работы находятся в стадии 
завершения, а в остальных МКД 
работы ведутся в соответствии с 
планом графика. 

Для их выполнения привлече-
ны такие подрядные организации, 
как ООО «ПРОГРЕСС», ООО 
«М-СТРОЙ», ООО «СТРОЙ-
БУТ», ООО «МЕГАПОЛИС», 
ООО «ДСК-20», ООО «ЖИЛСЕР-
ВИС» и ООО «НППС». Каждая из 
этих компаний обладает опытом и 
квалификацией в данной области, 
что позволяет обеспечить высо-
кое качество проводимых работ.

Целью ремонтных работ явля-
ется восстановление кровли в по-
врежденных домах и обеспечение 
надежной защиты от атмосфер-
ных осадков. 

Все работы выполняются с ис-
пользованием качественных ма-
териалов и современных техно-
логий.

Ремонт многоквартирных до-
мов в Буйнакске является важ-
ным шагом для поддержания ком-
фортных и безопасных условий 
проживания его жителей. Кроме 
того, это способствует сохране-
нию и улучшению внешнего вида 
города. Организации, задейство-
ванные в выполнении работ, про-
водят их с учетом всех необходи-
мых норм и стандартов качества.

 Соб. инф.

Капстрой
 «крышует» 

дома …
Согласно краткосрочному 

плану Дагестанского фон-
да капитального строитель-
ства на 2023 год, в городе 
Буйнакск было запланиро-
вано отремонтировать шесть 
многоквартирных домов. На 
сегодняшний день четыре из 
них уже приняты комиссией.

В работе совещания также при-
няли участие начальник ОУУП и 
ПДН ОМВД России по Буйнак-
ску Магомед Кагиров; начальник 
ОНД и ПР №4 по Буйнакску Ах-
мед Тагиров, руководители отде-
лов администрации и владельцы 
АЗС и ТО.

Саид Мусаевич напомнил о 
трагедии, произошедшей в Махач-
кале в августе этого года. 

«Ваша деятельность связана с 
серьезными рисками. Но мы, без-
условно, понимаем значимость 
работы АЗС и ТО как для вас, так 
и для жителей города, поэтому 

нельзя допустить возникновение 
ЧП, подобных тому, что произо-
шло в Махачкале. Все имеющиеся 
на сегодняшний день недостатки 
необходимо устранить в кратчай-
шие сроки», - призвал собствен-
ников АЗС и ТО курирующий за-
меститель главы администрации .

Говоря о проверке автообслу-
живающих станций, Магомед 
Кагиров отметил, что целью ее 
проведения является оперативное 
досудебное устранение всех недо-
статков, чтобы избежать закрытия 
этих предприятий.

В завершение совещания, С. 

Гамзатов подчеркнул, что каждая 
станция должна функционировать 
в рамках соблюдения действую-
щего законодательства и в соот-
ветствии с интересами населения 
в сфере безопасности.

По итогам совещания владель-
цам АЗС были даны поручения и 
рекомендации по устранению на-
рушений, в том числе и пожарной 
безопасности.

Соб. инф. 

УЖКХ города необходимо ор-
ганизовать и провести противо-
клещевые обработки наиболее 
посещаемых населением участ-
ков территории (парковые зоны, 
скверы, садовые участки, ДОУ, 
ОО, кладбища);

- совместно с ветеринарным 
управлением города обеспечить 
ведение учета сибиреязвенных 
скотомогильников, мест захоро-
нения трупов сибиреязвенных 
животных, биотермических ям с 
определением их географических 
координат и хозяйственной при-
надлежности;

- организовать обустройство 
скотомогильников в соответствии 
с требованиями действующих ве-
теринарно-санитарных правил.

Члены СПЭК говорили о не-
обходимости включения в смету 
городского бюджета на 2024-2025 
год финансовых средств для про-
филактики природно-очаговых 
инфекций. 

Владельцам сельскохозяй-
ственных животных независимо 
от форм собственности, необхо-
димо обеспечить благоустрой-
ство территории организации, 

участков и прилегающих терри-
торий; запретить выпас скота в 
лесопарковых зонах, местах от-
дыха населения, а также на терри-
ториях к ним прилегающих и др. 

Ряд рекомендаций был направ-
лен в Районное ветеринарное 
управление Буйнакского района, 
а ГОВД г. Буйнакска рекомендо-
вано усилить меры по запреще-
нию несанкционированной про-
дажи мяса и продуктов животно-
го происхождения.

Как было отмечено на заседа-
нии Комиссии, Буйнакской цен-
тральной городской больнице не-

обходимо обеспечить готовность 
к приему, клиническому обследо-
ванию и лечению больных (подо-
зрительных) природно-очаговы-
ми, особо опасными инфекцион-
ными заболеваниями; обеспечить 
проведение иммунизации против 
бруцеллеза, бешенства и сибир-
ской язвы профессионального 
контингента, в соответствии с 
установленными сроками вакци-
нации (ревакцинации); принять 
меры по созданию неснижаемо-
го запаса антирабических вакцин 
и иммуноглобулина для прове-
дения экстренной профилактики 

бешенства; провести семинары 
для специалистов по вопросам 
клиники, лабораторной диагно-
стики, профилактики и лечения 
природно-очаговых, особо опас-
ных инфекционных болезней; 
обеспечить в эпидемический се-
зон (март-октябрь) исследование 
клинического материала на КГЛ 
(Крымская геморрагическая ли-
хорадка)  от лихорадящих и боль-
ных с геморрагическими клеща-
ми, а также привлекаемые к уходу 
за больными КГЛ; обеспечить в 
эпидемический сезон (апрель-ок-
тябрь) контроль за полнотой, 
своевременностью выявления и 
госпитализацией больных подо-
зрительных на ЛЗН, а именно: 
серозных менингитов и менинго-
энцефалитов неясной этиологии 
и острых лихорадочных заболе-
ваний неясного генеза.

Усилить государственный са-
нитарно-эпидемиологический 
надзор за обеспечением меро-
приятий по профилактике Крым-
ской геморрагической лихорадки 
было рекомендовано ТО Управ-
ления Роспотребнадзора по РД в 
Буйнакске. 

Наш корр. 

Координационное совещание

ЗАПРАВКИ ДОЛЖНЫ БЫТЬ БЕЗОПАСНЫМИ
Во исполнение поручения Главы Республики Дагестан Сер-

гея Меликова, в Буйнакске прошло координационное совеща-
ние под председательством заместителя главы администрации 
Саида Гамзатова с владельцами автозаправочных и техобслу-
живающих станций муниципалитета по вопросу безопасности 
и законности функционирования данных предприятий.

ДЛЯ ПРОФИЛАКТИКИ ПРИРОДНО-ОЧАГОВЫХ ОСОБО ОПАСНЫХ ИНФЕКЦИЙ
Очередное заседание Санитарно-противоэпидемической комиссии города Буйнакска прошло в администрации муниципали-

тета. Заместитель главы администрации Абдул Багаутдинов обозначил главную тему встречи: «Об организационных меропри-
ятиях по профилактике природно-очаговых, особо опасных инфекций на территории Буйнакска». Представитель Территори-
ального отдела Управления Роспотребнадзора по РД в г. Буйнакске представил информацию, на основании которой Комиссией 
принят ряд решений.

Ежегодно по стране с 15-го октября проходит месячник «Белая трость», который призван 
привлечь внимание к проблемам инвалидов по зрению, созданию комфортных условий жиз-
недеятельности, адаптации инвалидов в современную жизнь, а также решению задач по обе-
спечению безопасности на дорогах и улицах этой категории людей.

В рамках объявленного месячника в актовом зале администрации прошел Круглый стол, 
на котором обсудили проблемы незрячих и пути их решения.

С заседания СПЭК
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      РЕСПУБЛИКА ДАГЕСТАН

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДСКОГО ОКРУГА 
«ГОРОД БУЙНАКСК»
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

24.  10.  2023 г.        № 967

О предоставлении разрешения 
на отклонение от предельных параметров разрешенного строительства

Руководствуясь ст. 40 Градостроительного кодекса Российской  Федерации,  Правилами земле-
пользования и застройки городского округа «город Буйнакск» утвержденными Решением Собрания 
депутатов городского округа «город Буйнакск» №33/4 от 12.03.2014 года, на основании заключения 
о результатах публичных слушании от 20.06.2023 г., рекомендацией Комиссии по землеполь-
зованию и застройке городского округа «город Буйнакск» о предоставлении     разрешения на 
отклонение от предельных параметров  разрешенного строительства, в части уменьшения мини-
мальных отступов от границ земельного участка, за   пределами   которого запрещено строитель-
ство зданий, строений, сооружений, Администрация городского округа  

п о с т а н о в л я е т: 
Предоставить разрешение на отклонение от предельных параметров разрешенного строитель-

ства в части уменьшения минимальных отступов от границ земельного участка, за пределами ко-
торого запрещено строительство зданий, строений, сооружений:

- Исмаиловой Р.М., на земельном участке с кадастровым номером 05:44:000045:210, площа-
дью 303 м2, с видом разрешенного использования 

земельного участка - «под жилую застройку», расположенном по адресу: 
г. Буйнакск, ул. Комсомольская, № 24.
- Кафтаровой Д.К., на земельном участке с кадастровым номером 05:44:000024:288, площа-

дью 488 м2, с видом разрешенного использования земельного участка - «ИЖС», расположенном 
по адресу: 

г. Буйнакск, ул. Калинина, № 9.
- Омаровой П.М., на земельном участке с кадастровым номером 05:44:000008:1166, площадью 

600 м2, с видом разрешенного использования земельного участка - «для индивидуального жилищ-
ного строительства», расположенном по адресу: г. Буйнакск, ул. И. Сорока, № 20.

Опубликовать настоящее Постановление в городской газете «Будни Буйнакска» и на 
официальном сайте городского округа «город Буйнакск» http://www.buinaksk05.ru в сети 
Интернет.

Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.

Глава городского округа                                                                              И. Нургудаев

РЕСПУБЛИКА ДАГЕСТАН
АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДСКОГО ОКРУГА 

«ГОРОД БУЙНАКСК»
П О С ТА Н О ВЛ Е Н И Е

30.  10.  2023 г.  № 993
    

О присвоении наименований безымянным 
улицам на территории городского округа «город Буйнакск» 

В соответствии с Федеральным законом «Об общих принципах организации местного самоу-
правления в Российской Федерации» от 06.10.2003 года № 131-ФЗ,     Законом Республики Даге-
стан от 10.04.2002 года № 16 «Об административно-территориальном устройстве Республики Да-
гестан», Положением о правилах присвоения,     изменения, аннулирования адресов объектам адре-
сации и наименований элементов улично-дорожной сети на территории городского округа «город 
Буйнакск» и их регистрации в адресном реестре городского округа «город Буйнакск», утвержден-
ным постановлением администрации городского округа «город Буйнакск» от 22.09.2016 г. № 499, 
руководствуясь Уставом городского округа «город Буйнакск», администрация городского округа  

п о с т а н о в л я е т:
Присвоить наименования безымянным улицам на территории городского округа «город Буй-

накск» в районе ул. Майора О.В. Крюкова согласно приложению №1 и плану-схеме (прилагается).
Отделу архитектуры и градостроительства МКУ УАГИЗО в соответствии с пунктом 1 настоя-

щего постановления:
2.1. Осуществить регистрацию улиц в Адресном реестре городского округа «город Буйнакск».                            
2.2. Внести соответствующее дополнение в Общегородской перечень наименований улично-до-

рожной сети и в информационную адресную систему ФИАС.   
2.3. Распределить предложенные улицы согласно плану-схеме и определить нумерацию объ-

ектов недвижимости.   
3. Отделу архитектуры и градостроительства МКУ УАГИЗО обеспечить изготовление и уста-

новку аншлагов с наименованиями улиц и нумерацией домов.           
Опубликовать настоящее постановление в газете «Будни Буйнакска» и на официальном сайте 

городского округа в сети Интернет.
Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.
6.  Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на заместителя главы ад-

министрации Исаева Ш.М. 

Глава городского округа                                      И.Нургудаев
 Приложение №1
К ПАГО № _____  от ____________ 2023 г.

Присвоение наименований безымянным 
улицам на территории РД городского округа «город Буйнакск»

1. район ул. Майора О.В. Крюкова Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», 
город Буйнакск, переулок Степной

2. район ул. Майора О.В. Крюкова Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», 
город Буйнакск, переулок 1-й Асфальтовый

3. район ул. Майора О.В. Крюкова Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», 
город Буйнакск,  переулок 2-й Асфальтовый
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Приложение №1
К ПАГО № 593 от «09» сентября 2021г.

Присвоение наименований  безымянным 
улицам на территории РД, городского округа  «город Буйнакск»

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск, улица Центральная

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск, улица Полевая

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск, улица Луговая

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск, улица   Юбилейная

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск, улица  Рабочая

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск, улица Строителей

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица  Заводская

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица  Спортивная

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Подгорная

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Почтовая

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Сосновая

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Березовая

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Свободы

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Народная

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Труда

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Родниковая 

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Сиреневая

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Тихая

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Рябиновая 

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Энтузиастов

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Боровая

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Кленовая

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Кедровая

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Линейная 

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Мира

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Раздольная

район «Северный» Республика Дагестан, городской округ «город Буйнакск», город 
Буйнакск улица Урожайная

«19»  октября  2023 г. Заключение
о результатах публичных слушаний по вопросам землепользования и застройки городского 

округа «город Буйнакск»
Основание проведения публичных слушаний: Постановление главы городского округа 

«город Буйнакск» № 15 от 25.09.2023 г.
Организатор проведения публичных слушаний: Комиссия землепользования и застройки 

городского округа «город Буйнакск».
Дата, место и время проведения публичных слушаний
Населенный пункт Дата Время, час Место проведения
Городской округ «го-

род Буйнакск» 19.10.2023 г. 15-00
Актовый зал в здании администрации городско-

го округа «город Буйнакск» по адресу: г. Буйнакск, 
ул. Мусаясула, № 9

Тема публичных слушаний: 
Рассмотрение заявления Исмаиловой Р.М. о предоставлении разрешения на отклонение от пре-

дельных параметров разрешенного строительства в части уменьшения минимальных отступов от 
границ земельного участка, за пределами которого запрещено строительство зданий, строений, со-
оружений на земельном участке с кадастровым номером 05:44:000045:210, площадью 303 м2, с ви-
дом разрешенного использования земельного участка - «под жилую застройку», расположенном 
по адресу: г. Буйнакск, ул. Комсомольская, № 24.

Рассмотрение заявления Кафтаровой Д.К. о предоставлении разрешения на отклонение от пре-
дельных параметров разрешенного строительства в части уменьшения минимальных отступов от 
границ земельного участка, за пределами которого запрещено строительство зданий, строений, 
сооружений на земельном участке с кадастровым номером 05:44:000024:288, площадью 488 м2, 
с видом разрешенного использования земельного участка - «ИЖС», расположенном по адресу: г. 
Буйнакск, ул. Калинина, № 9.

Рассмотрение заявления Омаровой П.М. о предоставлении разрешения на отклонение от пре-
дельных параметров разрешенного строительства в части уменьшения минимальных отступов от 
границ земельного участка, за пределами которого запрещено строительство зданий, строений, 
сооружений на земельном участке с кадастровым номером 05:44:000008:1166, площадью 600 м2, 
с видом разрешенного использования земельного участка - «для индивидуального жилищного 
строительства», расположенном по адресу: г. Буйнакск,        ул. И. Сорока, № 20.

По результатам публичных слушаний подготовлен протокол о публичных слушаниях от 19.10.2023 г.
Со дня размещения информации о проведении публичных слушаний все желающие были впра-

ве направить в Комиссию замечания и предложения. Обращений граждан или юридических лиц с 
возражениями по вопросам, рассматриваемым на публичных слушаниях в комиссию не поступало. 

Ознакомившись с документами и материалами публичных слушаний участники пришли к 
выводу, что процедура проведения публичных слушаний соблюдена и соответствует требованиям 
действующего законодательства. 

Итоги публичных слушаний:
Публичные слушания по вопросу предоставления разрешения на отклонение от предельных 

параметров разрешенного строительства в части уменьшения минимальных отступов от границ 
земельного участка, за пределами которого запрещено строительство зданий, строений, сооружений 
признать состоявшимися. 

Рекомендовать Главе городского округа «город Буйнакск» предоставить разрешение на отклонение 
от предельных параметров разрешенного строительства в части уменьшения минимальных отступов 
от границ земельного участка, за пределами которого запрещено строительство зданий, строений, 
сооружений:

- на земельном участке с кадастровым номером 05:44:000045:210, площадью 303 м2, с видом 
разрешенного использования земельного участка - «под жилую застройку», расположенном по 
адресу: г. Буйнакск, ул. Комсомольская, № 24.

- на земельном участке с кадастровым номером 05:44:000024:288, площадью 488 м2, с видом 
разрешенного использования земельного участка - «ИЖС», расположенном по адресу:                         г. 
Буйнакск, ул. Калинина, № 9.

- на земельном участке с кадастровым номером 05:44:000008:1166, площадью 600 м2, с видом 
разрешенного использования земельного участка - «для индивидуального жилищного строитель-
ства», расположенном по адресу: г. Буйнакск, ул. И. Сорока, № 20.

Опубликовать заключение о результатах публичных слушаний в порядке, установленном для 
официального опубликования муниципальных правовых актов, и разместить в городской газе-
те «Будни Буйнакска» и на официальном сайте городского округа «город Буйнакск» http://
www.buinaksk05.ru

 в сети Интернет.
Направить настоящее заключение и протокол публичных слушаний Главе городского округа «город 

Буйнакск» для принятия решения в соответствии с Положением о Комиссии по землепользованию 
и застройке городского округа «город Буйнакск».

Председатель комиссии                                                                                         Исаев Ш.М.

Секретарь комиссии                                                                                Магомедханов К.М.
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Директор СОШ №8 Джавгарат Ай-
даева представила своих гостей. Сре-
ди них были: председатель городско-
го Собрания депутатов Магомедхан 
Даитбегов, депутат от данного изби-
рательного участка Ибрагим Нургу-
даев. Поддержать их пришли депу-
таты Шамиль Сайпулаев и Шамалай 
Халимбекова.    

В актовом зале собрались пред-
ставители педагогического коллекти-
ва школы, родительского комитета, а 
также жители данного микрорайона.  

На этой встрече отчитывался о 
проделанной работе депутат Ибрагим 
Нургудаев. Он в частности сказал:

- Вы сами знаете, в каком плачев-
ном состоянии находилась долгие 
годы самая протяженная улица Ло-
моносова. По ней, практически, не-
возможно было ни пройти, ни прое-
хать. Наконец-то отремонтировали 
дорожный покров и проезжую часть 
тротуаров. Общими усилиями город-
ской администрации, депутатского 
корпуса и самих жильцов мы справи-
лись с этой проблемой. Сейчас любо 
на это смотреть: тротуары и дорож-
ки выглядят по-современному. Соз-
даются новые мусорные площадки. 
Дополнительно приобретаются баки 
для отходов. Приводится в порядок 

уличное освещение, - рассказывал 
народный избранник. 

  Несмотря на все это, южную 
окраину города можно смело назвать 
«собачьим хутором». Бродячих бес-
хозных собак тут не сосчитать. Не 
только дети, но и взрослые опаса-
ются их агрессии. А таких случаев 
немало…    

Проблема с обеспечением питье-
вой водой, мусорный коллапс, про-
блемы с уличным освещением, бро-
дячие собаки, коровы, плохо органи-
зованная работа маршрутного такси 
№3 – вот не весь перечень проблем, 
поднимавшихся на этой встрече с на-
родными избранниками.

Директор СОШ № 8 Джавга-
рат Айдаева рассказала участникам 
встречи о том, что дети коррекци-
онного блока обучаются в их школе 
параллельно с теми, кто занимается 
по обычной общеобразовательной 
программе.

- В коррекционном блоке у нас 
занимаются дети с 1-го по 9-й клас-
сы. Аттестат об окончании школы 
дети не получают, а получают толь-
ко свидетельство об окончании кор-
рекционного класса, так как у нас 
нет статуса коррекционной школы. 
Это очень сильно мешает нам в ра-
боте. В своих 15 лет ребенок остается 
без дальнейшего образования. Их не 

берут профессиональные колледжи, 
как раньше СПТУ, хотя это обяза-
тельное условие. В дальнейшем они 
должны были быть трудоустроены, 
получив конкретную трудовую про-
фессию. Это очень большая пробле-
ма, над которой мы работаем, обра-
щаемся в разные инстанции. По сей 
день абсолютно никакой привилегии 
у СОШ № 8 нет, как коррекционной 
школы. От этого, в первую очередь, 
страдают наши дети и их родители. 
Из-за этого я не могу участвовать в 
каких-то проектах всероссийского 
и республиканского уровня, пото-
му что нет статуса коррекционной 
школы.  

Магомедхан Даитбегов обещал 
довести этот вопрос до логического 
конца. По этому поводу он, в част-
ности, сказал:

- Я не только знаком с этой про-
блемой, но и занимаюсь ею с первых 
дней своей депутатской деятельно-
сти. Разговаривал на уровне Мини-
стерства и Правительства. Есть с их 
стороны понимание. Надеюсь, будет 
и поддержка. В микрорайоне «Друж-

ба» есть очень подходящее для это-
го пустующее помещение – бывшее 
СПТУ-12, где есть просторные клас-
сы и большая территория для игро-
вых площадок. Можно открыть раз-
личные мастерские, чтобы дети на-
учились мастерить своими руками 
разные поделки. Будем работать над 
этой проблемой, - заверил председа-
тель городского Собрания. 

Также он рассказал не только о 
проделанной работе депутатским 
корпусом за три года, но и взял на 
заметку новые наказы своих изби-
рателей.  

На все вопросы из зала депутаты 
дали конкретные ответы, а решение 
ряда озвученных горожанами насущ-
ных проблем обещали взять под свой 
личный контроль.   

 В заключение директор СОШ №8 
Джавгарат Умаровна поблагодарила 
всех участников встречи и пожелала 
народным избранникам и впредь вы-
полнять наказы своих избирателей. 

                                              
   Магомед АБДУЛАЗИЗОВ

Встречи эти проходили с уча-
стием руководства и начальников 
отделов администрации, пред-
ставителей городских служб и 
Общественной палаты. Диалог 
между народными избранниками 
и избирателями строился вокруг 
самых наболевших и острых про-
блем города, с которыми сталки-
ваются буйнакцы. Это проблемы 
с водоснабжением, с санитарным 
состоянием города, с бродячими 
животными, собаками. Из дру-
гих, часто звучавших на встречах 
тем, можно выделить вопросы о 
получении компенсации ущер-
ба, нанесенного градом, который 
прошел в городе летом и повыше-
ние тарифов за коммунальные ус-
луги в многоквартирных домах. 
На все эти проблемы обратили 
внимание и жители микрорайо-
на, педагоги и родители учащихся 
Центра образования на встрече, 
которая прошла в учебной орга-
низации.

Председатель городского Со-
брания депутатов Магомедхан 
Даитбегов подробно рассказал о 
том, какой вклад внесли депутаты 
в благоустройство Буйнакска, но 
тут же отметил, что есть вопро-
сы, которые им пока не удалось 
решить, и работа по ним ведется. 
Сейчас депутаты городского Со-
брания активно ведут деятель-
ность по увековечиванию памя-
ти погибших военнослужащих на 
специальной военной операции. 
Также депутаты вошли в состав 
комиссий, которые проводили 
подворовой обход и посещали 
домовладения буйнакцев, постра-
давших от града.

На встрече в Центре образо-

вания звучали вопросы о водо-
снабжении - будет ли город пол-
ностью обеспечен водой после 
ввода в эксплуатацию нового 
водовода «Чиркей -Буйнакск»? 
Магомедхан Даитбегов ответил, 
что после запуска водовода, 
объем получаемой воды в город 
будет даже превышать необхо-
димое количество.

Также одна из жительниц 

обвинила городские СМИ в де-
зинформации, что «Буйнакскво-
доканал» развозит горожанам 
воду бесплатно. Председатель 
городского Собрания разъяс-
нил, что водовозы Водокана-
ла действительно предостав-
ляют людям воду совершенно 
бесплатно, развозят согласно 
поступившим заявкам, но тут 
важно понимать, что звонков 

и сообщений в диспетчерскую 
поступает большое количество, 
особенно за последние две не-
дели, и ресурсов Буйнакскводо-
канала не хватает. Естественно, 
людям приходилось обращаться 
к частным предпринимателям. 
И тогда – платить за привезен-
ную воду.

Говорили о мерах по отно-
шению к бродячим собакам, 

пугающих детей и взрослых, о 
получении материальной компен-
сации из-за града. Магомедхан 
Даитбегов выслушал предложе-
ния буйнакцев, некоторых попро-
сил обратиться непосредственно 
в городское Собрание для более 
детального рассмотрения вопро-
сов, подчеркнув, что все озвучен-
ные проблемы внесены в прото-
кол. На основании этих прото-
колов, которые составлялись по 
итогам каждой встречи, будет 
сформирован список вопросов и 
проблем, решению которых депу-
таты посвятят свою дальнейшую 
деятельность.

Встреча с народными избран-
никами прошла в актовом зале 
СОШ № 7, где люди вновь под-
няли темы санитарного состо-
яния города и своевременного 
вывоза ТБО. Прозвучало пред-
ложение выделить демонтиро-
ванный строительный материал 
городских многоэтажек жителям, 
пострадавшим от града.   

В СОШ № 9 в очередной раз 
была озвучена идея открытия в 
городе приюта для собак. Также 
на встрече с депутатами родите-
ли учащихся 9-ой школы говори-
ли о благоустройстве территории 
у образовательного учреждения 
и необходимости строительства 
дополнительного корпуса.

Встречи депутатов городского 
Собрания депутатов городского 
округа «город Буйнакск» 7-ого 
созыва с населением прошли во 
всех общеобразовательных уч-
реждениях Буйнакска. 

Мукминат ДАИТБЕКОВА

Встречи с населением

ДИАПАЗОН  ВЗАИМОПОНИМАНИЯ
На прошлой неделе встреча с депутатами 7-ого созыва состоялась в СОШ №8, где парламентарии со 

своими избирателями обсуждали насущные проблемы самой отдаленной периферии города, где, как и 
везде, куча нерешенных годами вопросов разного характера. Народные избранники получили новые на-
казы на оставшиеся два года. 

НАРОДНЫЕ ИЗБРАННИКИ ОТВЕЧАЮТ НА ВОПРОСЫ
На этой неделе прошли завершающие встречи депутатов городского Собрания с населени-

ем. В общеобразовательных учреждениях Буйнакска депутаты беседовали со своими избира-
телями, отчитываясь о проделанной за последние три года работе и отвечая на актуальные и 
интересующие вопросы горожан.
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РЕСПУБЛИКА ДАГЕСТАН
АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДСКОГО ОКРУГА

«ГОРОД БУЙНАКСК»
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

24.10. 2023г.  №968

О начале отопительного сезона
    В связи с понижением среднесуточной температуры наружного возду-

ха ниже 8 градусов Цельсия и согласно Постановления Правительства Рос-
сийской Федера ции от 06.05.2011 г №354 «О предоставлении коммунальных 
услуг собственникам и пользователям помещений в многоквартирных домах 
и жилых домов», Админи страция городского округа п о с т а н о в л я е т:

1. Начать отопительный сезон 2023-2024г.г. с 25 октября 2023 года.
2. Опубликовать настоящее постановление в газете «Будни Буйнакска», 

разместить на официальном сайте Администрации в сети интернет.
3. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на ку-

рирующего заместителя главы администрации.
Глава городского округа                                                          И. Нургудаев 

  Традиции и обычаи народов Дагестана 
МНОГОГОЛОСЬЕ НАЦИОНАЛЬНЫХ ЯЗЫКОВ

На прошлой неделе в Детской городской библиотеке состоялся литературный брейн-ринг – пу-
тешествие по Дагестану ко Дню дагестанской культуры и языков в рамках проекта «Моя малая 
Родина». На этот раз участниками мероприятия были читательский актив – члены драмкружка 
«Моя библиотека» клуба «Муравейник» учащиеся 8 «Б» класса СОШ №2. 
Ведущая мероприятия библио-

текарь Сапият Даитбекова прочи-
тала стихотворение Расула Гамза-
това «Горцы» и провела с учащи-
мися тематическую беседу о язы-
ках, культуре и традициях народов 
Дагестана. 

- Что такое культура? Культу-
ра – это, дети, совокупность про-
изводственных, общественных и 
духовных достижений людей. На 
протяжении многих веков народы 
Дагестана живут по обычаям пред-
ков - адатам. Они имеют силу зако-
на и представляют огромный нрав-
ственный потенциал, объединяя все 
живущие в Дагестане народы. Осо-
бая их ценность в том, что в них 
заключен обобщенный, испытан-
ный временем многовековой опыт. 
Нравственным стержнем дагестан-
цев выступают совесть, достоин-
ство, мужество и честь. Лишиться 
их для дагестанца означает поте-
рять больше, чем жизнь. Богатство 
потеряешь – не беда. Все снова вос-

становишь. Честь потеряешь – это 
навсегда. Честь снова не найдешь. 
Общественная и семейная жизнь 
дагестанского народа основывается 
на уважении и почитании старших, 
выработанных предыдущими по-
колениями. Дагестан славится сво-
им гостеприимством. Многонацио-
нальному народу Дагестана ничего 
не мешает жить дружно, общаться, 
радоваться жизни, делать добро, по-
могать нуждающимся, - рассказыва-
ла детям С. Даитбекова. 

Она провела викторину «Моя ма-
лая Родина», где дети отвечали на 
разные вопросы по заданной теме.

А затем состоялось выступления 
драмкружка «Моя библиотека» на 
русском языке. Эта была театраль-
ная постановка одного из эпизодов 
рассказа Дагестанского писателя 
Хизгила Авшалумова «У родни-
ка». Учащиеся подготовили по мо-
тивам прочитанного рассказа яркое 
выступление.  

  Омар с вёдрами в руках, кра-

дучись, словно совершая престу-
пление, подходит к роднику. На-
полнив вёдра водой, он уже соби-
рается в обратный путь. Но тут ему 
приходится прятаться, потому что 
к источнику подходит секретарь 
сельсовета Эмин Гайдаров с ведром 
в левой руке и кувшином в правой. 
Заметив бесхозные, наполненные 
водой чьи-то вёдра, Гайдаров огля-
дывается по сторонам и даже при-
седает на корточки, загородив себя 
кувшином и ведром. Омар здоро-
вается с ним и в ответ получает не-
внятное бормотание.

–  О, салам алейкум, Эмин! Какая 
приятная встреча! Видать, и тебя 
жена снарядила сюда... 

–  Ну ладно, бери воду. Пойдём. 
Вместе веселее! Знаешь, – боязли-
во озираясь, стал оправдываться 
Эмин, – жена заболела, дети сидят 
без воды. Вот и пришёл...

–  И правильно сделал, старина, 
машаллах! – сдерживая недоверчи-
вую улыбку, произнёс Омар. И тут 

же хватает Эмина за плечи. 
– Постой, видишь, ещё кто-то 

идёт сюда с вёдрами.
–  Да это же Мехти, мой началь-

ник, – прикрывая рот ладонью, тихо 
смеётся Эмин. – Видишь его лихо 
заломленную папаху?!

–  Добро пожаловать, дорогие 
друзья! Однако давайте условимся: 
отныне ходить за водой днём. 

–  Он прав, – поддерживает Ома-
ра секретарь партийной органи-
зацию – В конце концов чего нам 
бояться, не чужое же брать идём...

- Пока человек хранит свою речь, 
свою культуру, поэзию, он является 
полноценным представителем свое-

го народа. Поэтому все народы мира 
очень бережно относятся к своим 
культурным ценностям и к свое-
му родному языку. Когда исчезает 
язык, тогда исчезает и сам народ – 
носитель этого языка», - добавила 
к сказанному и библиотекарь СОШ 
№2 Пирзият Иманшапиева.

В конце мероприятия библиоте-
карь Сапият Даитбекова поблагода-
рила всех участников, за содержа-
тельное и впечатляющее меропри-
ятие и призвала всех любить, учить 
и развивать родные языки, несмотря 
ни на что, и наградила самых актив-
ных участников грамотами.                                                             

   
Магомед АБДУЛАЗИЗОВ

Извещение о проведении собрания
о согласовании местоположения границы 

земельного участка
Кадастровым инженером Мусаевым Мусагаджи Атагишиевичем, адрес 

электронной почты – kadastr05dag@ya.ru, контактный телефон: +7(909)479- 
38-08, № регистрации государственном реестре лиц осуществляющих ка-
дастровую деятельность - 35429, выполняются кадастровые работы в от-
ношении земельного участка с кадастровым номером 05:44:000025:34, рас-
положенного по адресу: Республика Дагестан, г Буйнакск, мкр Восточный, 
уч 25, в кадастровом квартале 05:44:000059.

Заказчиком кадастровых работ является Магомедханов Амирхан Абдул-
халикович, контактный тел. +7(989) 865-93-61

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования местополо-
жения границ состоится по адресу: Республика Дагестан, г Буйнакск, ул. 
Н.Ханмурзаева, д 29, в 10 ч.00 мин. 12 декабря 2023 г.

С проектом межевого плана земельного участка можно ознакомиться по 
адресу: Республика Дагестан, г Буйнакск, ул. Н.Ханмурзаева, д 29.

Требования о проведении согласования местоположения границ земель-
ных участков на местности принимаются с 10 ноября 2023 г. по 11 декабря 
2023 г., обоснованные возражения о местоположении границ земельных 
участков после ознакомления с проектом межевого плана принимаются с 
10 ноября 2023 г. по 11 декабря 2023 г., по адресу: Республика Дагестан, г 
Буйнакск, ул. Н.Ханмурзаева, д 29.

При проведении согласования местоположения границ при себе необхо-
димо иметь документ, удостоверяющий личность, а также документы о пра-
вах на земельный участок (часть 12 статьи 39, часть 2 статьи 40 Федераль-
ного закона от 24 июля 2007 г. N 221-ФЗ «О кадастровой деятельности»).

Утерянный аттестат об основном общем 
образовании 05 БВ № 0018560, выданный 
МБОУ “Н-Дженгутаевская СОШ” в 2010 
году на имя Темировой Гульнары Камалут-
диновны,

считать недействительным.

Ежегодно в России регистри-
руется более 450 тысяч случаев 
инсульта.

Инсульт — это состояние, разви-
вающееся в результате нарушения 
мозгового кровообращения, кото-
рое ведет к значительному крово-
излиянию или прекращению по-
ступления крови к части мозга. Не 
получая в достаточном количестве 
кислород и необходимые питатель-
ные вещества, уже через несколько 
минут начинается прогрессирую-
щий процесс гибели клеток голов-
ного мозга. Пораженные участки 
мозга теряют свои функциональ-
ные способности, что негативно 
сказывается на работе органов, 
которые контролируются этими 
участками.

Основные симптомы мозгово-
го инсульта, которые могут про-
являться как в изолированном 
виде, так и в определенном со-
четании друг с другом:

 - внезапно возникшая слабость, 
онемение, нарушение чувствитель-
ности в руке и/или ноге (чаще на 
одной половине тела);

 - внезапно возникшее онемение 
и/или асимметрия лица;

 - внезапное возникшее наруше-
ние речи (невнятная речь, нечеткое 
произношение) и непонимание об-
ращенных к человеку слов;

 - внезапное нарушение зрения 
на одном или двух глазах (нечеткое 
зрение, двоение предметов);

 - внезапно возникшие трудно-
сти с ходьбой, головокружение, по-
теря баланса и координации;

- внезапная очень сильная го-
ловная боль.

Профилактика инсульта ос-
новывается на основных прин-
ципах здорового образа жизни.

 1. Знать и контролировать свое 
артериальное давление.

 2. Не начинать курить или от-
казаться от курения как можно 
раньше.

 3. Добавлять в пищу как мож-
но меньше соли и отказаться от 
консервов и полуфабрикатов, ко-
торые содержат ее в избыточном 
количестве.

 4. Соблюдать основные принци-
пы здорового питания – есть боль-
ше овощей и фруктов, отказаться от 
добавленного сахара и насыщенно-
го животного жира.

 5. Не употреблять алкоголь. 
Риск развития инсульта наиболее 
высок в первые часы после приня-
тия спиртного.

 6. Контролировать уровень хо-
лестерина в крови.

 7. Регулярно заниматься спор-
том. Даже умеренная физическая 
нагрузка – прогулка или катание 

на велосипеде – уменьшает риск 
развития сердечно-сосудистых за-
болеваний, в том числе и инсульта.

 8. Соблюдать режим труда и 
отдыха.

 9. Избегать стрессов.
Инсульт лечат наиболее эффек-

тивно, если диагноз поставили в 
течение трёх часов после появле-
ния первых симптомов. Поэтому 
важно, как можно раньше вызвать 
скорую.

Во Всемирный день борьбы 
с инсультом хотим напомнить о 
диагностике по методу «УДАР». 
Она поможет быстро понять со-
стояние человека, которому на 
ваших глазах стало плохо:

Улыбка. Попросите человека 
улыбнуться. Асимметричная улыб-
ка - признак инсульта.

Движение. Попросите поднять 
руки. Одну из них - с противопо-
ложной от очага инсульта стороны 
- человек не сможет поднять или 
поднимет медленно.

Артикуляция. Послушайте речь, 
при инсульте она неразборчивая и 
несвязная.

Решение. Заметили один из этих 
признаков - как можно быстрее зво-
ните по номерам 103 или 112, что-
бы вызвать скорую.

Айшат МАГОМЕДОВА

«УДАР» по инсульту
В рамках НЕДЕЛИ БОРЬБЫ С ИНСУЛЬТОМ, которая объявлена в России с 23 по 29 октября, в от-

делении нейрореабилитации Буйнакской ЦГБ и. о. заведующей отделения Зури Гаджиева прочитала 
пациентам отделения лекцию об инсульте. Пациенты больше узнали о своем заболевании, о том, как 
с этим жить, и что делать, чтобы не возникло повторного инсульта. 

Советы врача

Утерянное свидетельство (автомобиля) 
№ 039978, выданное Буйнакским СПТУ-12 
(тракторист-машинист широкого профиля) в 
1986 г. на имя Камбулатова Хасбулата Маго-
медтагировича,

считать недействительным.

Утерянный диплом А № 148575, регистра-
ционный номер 14497, выданный Буйнак-
ским СПТУ-12 (тракторист-машинист широ-
кого профиля) в 1986 г. на имя Камбулатова 
Хасбулата Магомедтагировича,

считать недействительным.

Утерянное удостоверение ВР – 066875, 
выданное Буйнакским СПТУ-12 в 1986 г.  
(тракторист-машинист) на имя Камбулатова 
Хасбулата Магомедтагировича,

считать недействительным.


